

Püschel, Carolin (Bachelor 2016, Schwerpunkt: Archäologisches Kulturgut und kunsthandwerkliche Objekte)

Thema

„Tablett“ aus der asiatischen Sammlung des Museums für Thüringer Volkskunde Erfurt.
Werktechnische Untersuchungen und Maßnahmenkonzeption zur Restaurierung

Zusammenfassung

Die vorliegende Arbeit beschäftigt sich mit einem chinesischen „Tablett/Obstkorb“ aus der asiatischen Sammlung des Museums für Thüringer Volkskunde Erfurt.

Neben einer Einordnung des Gegenstandes in seinen ursprünglichen Nutzungskontext bzw. seiner Identifizierung anhand konstruktiver als auch dekorativer Elemente, seien Gedanken zur Entstehung des Schadbildkataloges und dem technischen Aufbau des Lackanstriches angestellt.

Der Formulierung des Restaurierungsziels folgen Überlegungen zur Reinigung des Objektes.

Abstract

The present BA-Thesis deals with a Chinese „Tray / Fruit Basket“, which is part of the Asian collection of the Museum für Thüringer Volkskunde in Erfurt.

Apart from reflections on the classification of the object based on its original use as well as its constructive and decorative elements, the paper deliberates the development of the catalogue of damages and the technical composition of the varnish.

The formulation of the aim of the restoration is followed by suggestions on cleaning methods for the object.